

Haiti : reconstruction et développement durable vont de pair selon le PNUE

Communiqué de l'ONU, 5 janvier 2011

jeudi 6 janvier 2011

Bonjour

L'association Adéquations agit dans le domaine de l'égalité femmes-hommes, des droits humains, du développement durable et de la solidarité internationale.

Nous avons le plaisir de vous présenter notre nouvelle publication Guide pour la mise en oeuvre de la Convention internationale des droits de l'enfant à partir de l'approche de genre. Outil de réflexion, de formation et de plaidoyer, ce guide met en évidence que l'éducation non sexiste, l'égalité entre les femmes et les hommes et l'éradication des violences fondées sur le genre sont des conditions incontournables à l'exercice des droits de l'enfant.

Adéquations propose également d'accompagner la diffusion du guide dans le cadre de formations ou d'interventions publiques.

Présentation du guide, téléchargement, modalités de commandes :

www.adequations.org/spip.php?article2151

Adéquations soutient l'expérimentation des ABCD de l'égalité à l'école. Pour une pédagogie du genre à l'attention des décideurs et des décideuses :

<http://www.adequations.org/spip.php?article2114>

Adéquations propose des formations et des accompagnements sur les enjeux de l'égalité femmes-hommes et du genre, appliquées notamment à l'éducation non sexiste, la solidarité internationale et la coopération décentralisée, le développement durable...

Informations : www.adequations.org/spip.php?article2055

A noter, nos deux séminaires d'une demi-journée de sensibilisation à Paris :

- vendredi 10 octobre (14 h à 18 h) : L'approche de genre dans le développement durable et la solidarité internationale.

Informations : ynicolas.adequations.org

- jeudi 11 décembre : La Convention internationale des droits de l'enfant à partir de l'approche de genre, outil de promotion de l'égalité filles-garçons, d'éducation à la citoyenneté et à la solidarité internationale.

Informations : bfiquet.adequations.org

Toujours d'actualité, la brochure Intégrer l'égalité entre les femmes et les hommes dans les pratiques

professionnelles de conseil et d'accompagnement vers l'emploi :

www.adequations.org/spip.php?article1925

Dans la suite de ce document, Adéquations va réaliser une exposition pédagogique pour combattre les stéréotypes sexistes qui génèrent la ségrégation des métiers. Des témoignages et des ressources pratiques figureront dans ce nouvel outil. Les associations et organismes intéressés sont invités à prendre contact avec nous pour toute collaboration :

<http://www.adequations.org/spip.php?article2150>

Bien cordialement,
L'équipe Adéquations

Adéquations

Association loi 1901

Développement humain durable - Diversité culturelle - Solidarité internationale - Egalité femmes hommes

C/o Maison des associations, 206 quai de Valmy 75010 Paris

01 46 07 04 94 // 06 68 88 42 05 // contact adequations.org // www.adequations.org

Liste de diffusion [genre]. Si vous souhaitez ne plus recevoir de message, répondez à ce courriel en écrivant « me désinscrire » dans l'objet.

Note : votre adresse électronique est peut-être paramétrée pour relever les messages envoyés vers une autre. L'adresse exacte à laquelle le présent communiqué a été envoyé apparaît en clair dans « l'entête complet » du message

Un vaste programme de reconstruction intégrant le développement durable a été lancé mardi dans le sud-ouest d'Haïti, à Port-Salut, par le Programme des Nations Unies pour l'environnement (PNUE).

En partenariat avec plusieurs partenaires, dont les gouvernements haïtiens et norvégien, des organisations non-gouvernementales locales et internationales et l'Institut de la Terre de l'Université Columbia, l'Initiative pour la Côte Sud (ICS) vise à la remise en état et au développement durable d'une zone de terres fortement dégradées de 780 km² - près de la moitié de Londres - et d'une zone marine d'environ 500 km², sur les vingt prochaines années.

Dix communes, soit près de 205.000 personnes, vont bénéficier directement du programme, qui prévoit le reboisement, la lutte contre l'érosion, la gestion de la pêche, la réhabilitation des mangroves, le développement du tourisme et l'appui à la création de petites entreprises locales. L'ICS doit également permettre d'améliorer l'accès à l'eau, l'assainissement, la santé et l'éducation.

« *Le rétablissement des services environnementaux dans cette région est une étape clé pour le rétablissement de secteur d'activités alliant développement réel, développement durable et transition vers une économie verte* », a indiqué le Directeur du PNUE, Achim Steiner, dans un communiqué annonçant le lancement du projet.

« *Après la forêt de Mau au Kenya et le lac Faguibine au Mali, c'est maintenant Haïti. Le PNUE et ses partenaires sont déterminés à montrer que la restauration et la mise en valeur des écosystèmes sont des catalyseurs efficaces pour lutter contre la pauvreté et réduire la vulnérabilité aux catastrophes naturelles* », a-t-il ajouté.

Le lancement de l'ICS, rendu possible par le financement initial de 14 millions de dollars assuré par le gouvernement de la Norvège et l'ONG Catholic Relief Services, est une étape importante pour le PNUE, qui a conçu et développé ce programme avec le gouvernement haïtien et ses partenaires dès le début de 2009, soit un an avant le tremblement de terre du 12 janvier 2010 qui a fait plus de 200.000 morts dans l'île des Caraïbes.

« Le destin et le développement d'Haïti sont entre les mains du gouvernement et du peuple d'Haïti, le rôle de la Norvège et des partenaires internationaux est tout simplement de les soutenir », a estimé le Ministre norvégien de l'environnement et du développement international, Erik Solheim, qui a assisté au lancement du projet à Port-Salut.

« Il est clair que toutes les initiatives de développement dans le pays ont besoin d'intégrées la gestion durable des ressources naturelles. Pour le sud d'Haïti, nous voyons des opportunités dans le tourisme, l'énergie propre et l'agriculture durable et nous sommes très heureux d'appuyer les investissements dans ces secteurs d'activités », a-t-il ajouté.

Avant le tremblement de terre dévastateur de janvier 2010, Haïti était déjà l'un des pays les plus pauvres, les moins stables et à l'environnement le plus dégradé de l'hémisphère nord. L'extrême pauvreté, l'insécurité alimentaire et la vulnérabilité aux catastrophes étant étroitement liés aux questions environnementales telles que la déforestation, l'érosion des sols et des terres, ou la dégradation du milieu marin.

L'Initiative pour la Côte Sud ambitionne donc d'inverser radicalement la tendance sur les deux prochaines décennies, avec cette nouvelle approche du développement, qui met l'accent sur la coordination de l'aide, l'appropriation nationale des ressources et le renforcement des capacités du gouvernement pour éradiquer les causes profondes de la pauvreté, de la dégradation de l'environnement et de la vulnérabilité aux catastrophes naturelles.